
   

令和５年 第４回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和５年３月 24日（金） 午後２時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  ３月活動報告 

及び行事予定  ４月行事予定 

 

 

議   案  第７号  令和５年度教育目標について 

       第８号  令和５年４月１日付け職員異動内示について 

       第９号  野々市市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する 

規則について 

       第 10号 野々市市教育委員会における野々市市情報公開条例施行規則を 

廃止する規則について 

       第 11号 野々市市教育委員会における野々市市個人情報保護条例施行規則

を廃止する規則について 

       第 12号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告について 

 

 

報   告  １ 野々市市学校給食費等徴収規則について（教育総務課） 

２ 令和５年４月１日付け教職員異動について（教育総務課） 

３ 令和５年度学校訪問日程について（教育総務課） 

４ 野々市市少年育成センター事務所の移転について（生涯学習課） 

       ５ 施設予約システムの導入について（生涯学習課・スポーツ振興課） 

       ６ 歴史的建築物修復事業補助金制度の創設について（生涯学習課） 

       ７ 第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会の結果について 

（スポーツ振興課） 

       ８ 「いしかわ県民スポーツの日」におけるスポーツ施設の無料開放につ

いて（スポーツ振興課）        

 

そ の 他  

 

 



   

出席委員 

 教育長                       大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者                   松  本 哲  幸 

委員                         宮  川 美保子 

〃                         安  嶋 是  晴 

〃                         北 村 曉 成 

〃                         中 江 洋 美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育部長                        山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長  古  村     充 

教育総務課長                    塩 田   健 

     教育総務課担当課長兼学校給食センター所長      北   治 代 

     生涯学習課長                    松 村 隆 一 

     生涯学習課文化財担当課長              田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長                  宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

     教育総務課主事                   竹 内 有 紀 

 

 

傍聴人  ０人 



  - 1 - 

議  事 

 

開会（午後２時 00分） 

 

大久保教育長 年度末のお忙しい中ご参集賜りありがとうございます。ただ今から、令和５

年第４回教育委員会を開催いたします。中学校及び小学校の卒業式が無事

に終了いたしました。ともに非常に感無量な卒業式でありました。それぞれ

に新しい旅立ちとなるようぜひ頑張っていただいて、多くのことを学び、素

敵な大人になっていっていただきたいと期待をするものでございます。来

月に入りますと、入学式ということで新１年生を迎えることになります。先

生方の人事異動も本日発表となりました。楽しい学校づくり、わくわくする

学校づくり、安全安心な学校づくりを目指してまいりたいと思います。また

社会教育・保健体育の分野につきましても、市民の皆様が楽しめる、そして

生きがいをもって生活できるように努めていきたいと思います。給食の分

野においても「給食費無償化」ということで国を挙げて取り組んでいくよう

な雰囲気かなと感じております。またこれからの情勢を見極めていきたい

と思います。いずれにしろ、教育基本方針にあります「学びと出会い 夢か

なう まち」づくりに向けて教育委員の皆様方と一緒になって築きあげて

いきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

会議録の署名委員を指名させていただきます。北村委員、中江委員よろしく

お願いいたします。 

それでは、活動報告でございます。３月分の教育長の活動報告についてご説

明させていただきます。 

大久保教育長 「３月の活動報告」説明。 

        2/15 第３回教育委員会 

        2/16 感謝状贈呈式（ＪＡののいち） 

        2/17 教育福祉常任委員会 

        2/20 庁議 

        2/20 全員協議会 

        2/22 令和５年第１回野々市市議会 開会 

        2/24 定例教頭会議 

2/25 第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会① 

2/26 第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会② 

2/28 部課長会議 

2/28 令和４年度寿大学校修了式 
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3/1  野々市明倫高等学校第 38回卒業式 

3/2  一般質問① 

3/3  一般質問② 

3/6  令和４年度地球温暖化対策推進本部会議 

3/8  第 67回野々市市新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

3/10 布水中学校卒業式 

3/11 野々市市国際友好親善協会第２回ウクライナ交流会 

3/13 第 22回全国小学生ソフトテニス大会出場選手激励会 

3/15 令和４年度第２回野々市市文化財保護審議会 

3/16 菅原小学校卒業式 

3/16 第 16回春季全日本小学生女子ソフトボール大会出場選手激励会 

3/18 第 33回全国椿サミット萩大会（19日まで） 

3/20 令和５年第１回野々市市議会 閉会 

3/20 令和４年度第２回野々市市家庭教育推進協議会 

3/23 JOC オリンピックカップ 2022 全日本ジュニアスキー選手権大会出

場選手激励会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、４月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「４月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

        4/1  野々市市スポーツ協会看板除幕式 

        4/1  新公民館長（野々市・富奥）任用通知交付 

        4/3  朝礼、辞令交付式 

        4/3  教育委員会職員辞令交付式 

4/7  小学校入学式 

4/7  第５回教育委員会 

4/7  中学校入学式 

        4/10 定例校長会議 

        4/10 野々市明倫高校入学式 

        4/14 定例教頭会議 

        4/17 庁議 

        4/20 第 33回東海北陸都市教育長協議会定期総会並びに研究大会 

（射水大会・21日まで） 

        4/25 寿大学開校式 

        4/26 令和５年度第１回教委連「理事会」 
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        4/26 令和５年度市町教育委員会教育長会議 

        

大久保教育長 ４月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

       それでは議案に参ります。議案第７号「令和５年度教育目標について」事務 

局お願いします。 

山下 部長  議案第７号「令和５年度教育目標について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年度の野々市市教育委員会教育目標及び基本方針、学校教育・青少 

年・生涯学習・文化・スポーツにおける基本目標及び基本的施策（案）を説 

明。第３次教育ユニバーサルプランに沿う形に修正した。 

 

大久保教育長 議案第７号「令和５年度教育目標について」でございました。この件につき 

ましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

中江 委員  今回第３次ユニバーサルプランの内容に揃えたということですが、「青少

年・生涯学習」及び「文化」の分野の基本的施策の表記がユニバーサルプラ

ンと相違があるのですが、何か理由や意図があれば教えてください。 

山下 部長  わたくしの説明が不十分だった点もあるのですが、全てをユニバーサルプ

ランと同一にしたわけではなく、ユニバーサルプランに合うような形に修

正したということでございます。 

大久保教育長 その他ございますでしょうか。議案第７号について、原案のとおりでご承認

いただけますでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第８号「令和５年４月１日付け職員異動内示について」事

務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第８号「令和５年４月１日付け職員異動内示について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年４月１日付けで昇任、異動、退職する教育委員会事務局関係職員に

ついて説明。 

 

大久保教育長 議案第８号「令和５年４月１日付け職員異動内示について」でございました。

この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       原案の通りご承認いただけますでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第９号「野々市市教育委員会事務局組織規則の一部を改正

する規則について」事務局説明をお願いいたします。 
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山下 部長  議案第９号「野々市市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則に

ついて」説明。 

       （説明の概要） 

       改正理由 

        職員の定年引上げに伴う新たな職の設置及び横断的なプロジェクト・チ

ームの編成に関し、所要の改正を行うもの。 

       要  旨 

        （１）令和５年４月１日より職員の定年引上げに伴い役職定年制が導入さ 

れ、管理監督職から非管理監督職への降任が行われることから、降任した 

職員の受け皿として主幹の職を追加する。 

（２）臨時又は特別の事務で本規則に定める組織により処理することが 

適当ではない事務について、プロジェクト・チームを設けて処理させるこ 

とができる特例の規定を設ける。 

       施行期日 

        令和５年４月１日 

 

大久保教育長 議案第９号「野々市市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則に

ついて」でございました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませ

んでしょうか。 

大久保教育長 基本的に「主幹」はこれから課長で退職された方が対象になるということで

しょうか。 

山下 部長  課長以上の管理職で退職され再任用される場合は「主幹」となり、課長補佐

等で退職された方で再任用される場合は「課長補佐」のままということだそ

うです。 

大久保教育長 議案第９号について、原案の通りご承認いただけますでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第 10号「野々市市教育委員会における野々市市個人情報

保護条例施行規則を廃止する規則について」及び議案第 11号「野々市市教

育委員会における野々市市情報公開条例施行規則を廃止する規則について」

併せて事務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第 10号「野々市市教育委員会における野々市市個人情報保護条例施行

規則を廃止する規則について」説明。 

       （説明の概要） 

       改正理由 

        個人情報の保護に関する条例（平成 15年法律第 57号）の改正に伴い、同

法並びに同法施行条例の施行に関し必要な事項を定める統一的な規則が
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新たに定められることから、現行の規則を廃止するもの。 

       要  旨 

規則を廃止する。 

       施行期日 

        令和５年４月１日 

        

山下 部長  議案第 11号「野々市市教育委員会における野々市市情報公開条例施行規則 

を廃止する規則について」説明。 

       （説明の概要） 

       改正理由 

        野々市市情報公開条例施行規則の改正により、同規則の規定が市長以外

の他の実施機関にも適用されることから、現行の規則を廃止するもの。 

       要  旨 

規則を廃止する。 

       施行期日 

        令和５年４月１日 

 

大久保教育長 議案第 10号「野々市市教育委員会における野々市市個人情報保護条例施行

規則を廃止する規則について」及び議案第 11号「野々市市教育委員会にお

ける野々市市情報公開条例施行規則を廃止する規則について」一括で説明

していただきました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんで

しょうか。 

北村 委員  市として新しい条例ができるので廃止ということでしょうか。 

山下 部長  仰る通りでございます。 

大久保教育長 他にご質問等ございませんでしょうか。議案第 10 号及び第 11 号について

原案の通りご承認いただけますでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

続きまして、議案第 12号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関

する報告について」事務局お願いいたします。 

山下 部長  議案第 12号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告につ

いて」は、個人情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件は

非公開が適当かと思います。 

大久保教育長 それでは、議案第 12号については個人情報等の不開示に当たる内容も含ま

れてくるということでございます。議案 12号の審議については、教育委員

会会議規則第 13条第１項の規定により非公開とし、その他事項の後、休憩

後に再び行いたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。 



  - 6 - 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第 13条第１項の規定によって、

本議案の今後の審議は、非公開といたします。 

       なお、日程調整後休憩をはさみ審議いたします。 

       それでは報告に参ります。報告１「野々市市立小中学校における給食費徴集

規則について」事務局説明お願いします。 

北担当課長  報告１「野々市市立小中学校における給食費徴集規則について」説明。 

       （説明の概要） 

       改正理由 

        野々市市学校給食費等の管理に関する条例に基づく学校給食費等の徴収

に関し、必要な事項を定める。 

       要  旨 

（１）給食及び指定教材の申込手続 

（２）学校給食費等の額 

（３）学校給食費等の額及び指定教材の名称の通知と納入方法 

（４）学校給食費等の還付及び充当 

（５）学校給食費等が未納の場合の督促 

（６）給食停止と再開の条件 

       施行期日 

        令和５年４月１日 

 

大久保教育長 報告１「野々市市立小中学校における給食費徴集規則について」でございま

した。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして、報告２「令和５年４月１日付け教職員異動について」

事務局説明お願いします。 

古村 参事  報告２「令和５年４月１日付け教職員異動について」説明。 

       （説明の概要） 

令和５年４月１日付けで異動する教職員、新規採用の教職員、令和５年３月

31日付けで退職する教職員について説明。 

        

大久保教育長 報告２「令和５年４月１日付け教職員異動について」でございました。この

件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは報告３「令和５年度学校訪問日程について」事務局説明お願いしま

す。 
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古村 参事  報告３「令和５年度学校訪問日程について」説明。 

（説明の概要） 

野々市市立小中学校（７校）の学校訪問について、令和５年度の日程を説明。 

 

大久保教育長 報告３「令和５年度学校訪問日程について」でございました。これについ 

て、ご意見等ございませんでしょうか。 

続きまして、報告４「野々市市少年育成センター事務所の移転について」 

事務局お願いします。 

松村 課長  報告４「野々市市少年育成センター事務所の移転について」説明。 

（説明の概要） 

市教育センターの相談支援業務の強化に伴い、教育センター内にある市少 

年育成センター機能を庁舎内に移転する。 

業務開始日：令和５年３月 29日（水） 

移 転 先：野々市市役所内 現 311会議室 

また、相談機能の充実を図るため育成センター内にもいじめ・不登校に関す 

る窓口を設ける。 

事業開始日：令和５年５月８日（月） 

 

大久保教育長 報告４「野々市市少年育成センター事務所の移転について」でございました。 

この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

中江 委員  少年育成センターにも窓口を作るのは非常によいことだと思います。こち 

らで受け付けする内容は、インターネットに関するものだけなのか、教育セ 

ンターと同じように日常に関するものも受け付けるのかどちらでしょうか。 

松村 課長  インターネットに関する相談に限定することはなく、幅広く受付をしてい 

きたいと考えております。 

中江 委員  教育センターから市役所へ移転することで、先生方や教育センターに通う

児童生徒とのコミュニケーション等が希薄になるのではないかと心配して

おりましたので、２名の育成指導員の力を最大限に生かしていただけるよ

うな取り組みに力を入れていただければと思います。 

大久保教育長 ダブルラダー方式で相談体制を強化していきたいと考えておりますので、 

よろしくお願いしたいと思います。その他ご意見等ございますか。 

それでは続きまして、報告５「施設予約システムの導入について」事務局お

願いします。 

松村 課長  報告５「施設予約システムの導入について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年４月１日から、県が導入する「いしかわ施設予約サービス」を県内 
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市町と共同利用し、市内公共施設においてインターネットによる予約受付

を開始する。 

○対象施設 

中央公民館・野々市公民館・富奥防災コミュニティセンター・郷公民館・ 

押野公民館・女性センター・市民体育館・スポーツセンター・スポーツラ 

ンド・健康広場・武道館・市民野球場・野々市中央公園テニスコート・野々 

市中央公園運動広場・相撲場・押野中央公園運動広場 

 

大久保教育長 報告５「施設予約システムの導入について」でございました。この件につき 

まして、ご質問等ございませんでしょうか。 

続きまして、報告６「歴史的建築物修復事業補助金の創設について」事務局 

お願いします。 

田村担当課長 報告６「歴史的建築物修復事業補助金の創設について」説明。 

       （説明の概要） 

       旧北国街道の街並みを保全するために野々市市本町通りに所在する歴史的

建築物の修正・修復に対して補助金を交付する。 

対象エリア 本町一丁目から本町四丁目の本町通り（旧北国街道）沿い 

申請者   対象エリアに所在する、旧北国街道に面する昭和 30年以前に

建てられた主屋・蔵・塀・門の所有者または居住者 

補助金   対象工事費用の 50%（一敷地内 100万円を上限、15年に１回） 

 

大久保教育長 報告６「歴史的建築物修復事業補助金の創設について」でございました。こ 

の件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

北村 委員  対象物件について「昭和 30年以前に建てられたもの」となっておりますが、 

これは毎年繰り上がっていくのでしょうか。 

田村担当課長 昭和 30年以前というのが各地域に残っている特色ある建物を特定する基準 

となりますので、時代が変わっていっても、昭和 30年以前という基準が変 

わることはありません。 

安嶋 委員  今回の補助金は建築物が中心になっているのですが、街並みを見ると庭園・

樹木といった部分も景観に影響を与えているかと思うのですが、そのあた

りを補助対象とする予定はなかったのでしょうか。 

田村担当課長 活用計画の中でも樹木の保全の必要性について謳ってはいるのですが、今 

回は補助対象とすることは考えておりません。樹木は隣地との関係で「切ら

ざるを得ない」ようなこともあり、いろいろと難しい側面もありますので、

今回は補助対象とまでは考えておりません。 
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大久保教育長 その他ご質問等ございませんでしょうか。 

続きまして、報告７「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会の結果につい 

て」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告７「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       開 催 日：令和５年２月 25日（土）～26日（日） 

       開 催 地：白山市 

       総合成績：男子第４位、女子第８位 

 

大久保教育長 報告７「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会の結果について」でござい 

ました。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

続きまして、報告８「『石川県スポーツの日』におけるスポーツ施設の無料 

開放について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告８「『石川県スポーツの日』におけるスポーツ施設の無料開放について」 

説明。 

       （説明の概要） 

       対 象 日：令和５年４月 23日（日） 

       対象施設：野々市市民体育館（小体育室・トレーニング室） 

            野々市市スポーツランド（プール） 

       対 象 者：石川県民 

       内 容：個人利用料を無料とする。 

       ※市民体育館の大体育室とスポーツセンターは当日、団体による専用利用

のため個人利用不可。 

大久保教育長 報告８「『石川県スポーツの日』におけるスポーツ施設の無料開放について」 

でございました。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。

その他ございませんでしょうか。 

古村 参事  「中国・深圳小学と野々市市立富陽小学校とのオンライン交流」について説 

明。 

（説明の概要） 

令和５年２月 21日（火）に深圳小学と富陽小学校のオンライン交流を実施。 

※令和４年 12月 20日（火）に予定されていたものの、深圳小学側のコロナ

ウイルス感染症予防のための休業により延期になっていたもの。 

 

大久保教育長 「中国・深圳小学と野々市市立富陽小学校とのオンライン交流」についての 

報告でございました。この件につきましてご質問等ございませんでしょう 

か。 
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       その他ございませんでしょうか。 

中江 委員  本日人事の話もありましたのでお伺いしたいのですが、配布いただいてい

る教育センターだよりを拝見すると、指導員・支援員の増員の要望といった

ところが書いてあると思うのですが、今どのような状況なのか教えていた

だけますでしょうか。 

大久保教育長 増員の件と時間の延長の件とありますので、古村参事に説明お願いいたし

ます。 

古村 参事  教育センターの指導員増員についてはこれまで要望していたものの、なか

なか叶わずといったところだったのですが、次年度より２名の増員配置を

することとなりました。現職校長と元校長という経験豊かで識見の高い方

の任用が決まっております。派遣教育相談員につきましては、現在不登校が

増えているという状況もあり、すべての小中学校で６時間の配置が実現で

きました。また、支援員についてですが、菅原小において新６年生の特別支

援学級の児童が多いこと、ケアを必要とする児童がいることから、期間限定

の特別配置ということで３年間２名の増員配置をすることが決まりました。

ここについても学校の負担が大きく減るものだと考えております。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

       それでは日程調整に入ります。 

 

 ≪ 日程調整 ≫ 

４月の定例教育委員会は４月 26日水曜日午前 10時からの開催予定でした 

が、４月 27日午後３時からの開催に変更いたします。 

６月の定例教育委員会は６月 22日木曜日午後３時から行いたいと思います。 

それではこの後休憩に入りまして、非公開案件の審議に入りたいと思いま

す。一旦、第４回の定例教育委員会を終了させていただきます。 

 

≪ 休憩 ≫ 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第６号につきまして報告・審議を行います。先ほど

委員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第１

項の規定によって、本議案の審議は、非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 
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大久保教育長 それでは以上をもちまして第４回の定例教育委員会を終了させていただき

ます。長時間ありがとうございました。 

 

 

閉会（午後５時 00分） 


